

Consideraciones sobre la Especialidad en Implantología Oral, en la Universidad Central del Este

Aura V. Camilo Almonte¹

¹Coordinadora, en la Especialidad en Implantología Oral, Universidad Central del Este; San Pedro de Macorís, República Dominicana. camilo.aura@gmail.com

Recibido: 28 sept. 2014 Aceptado: 13 oct. 2014

La Implantología Oral tiene sus inicios en los años 60, cuando Branemarck demuestra científicamente lo que es la osteointegración (Unión del Titanio al hueso), basado en estudios experimentales "IN VITRO".

Pero es a partir de los años 90, cuando la Implantología se difunde como una disciplina quirúrgica dentro de la Odontología, estableciéndola como Especialidad en el área, existiendo actualmente un promedio de 30 universidades internacionales y tres nacionales que son (UASD, UCE Y UNIBE), aprobadas por el Ministerio de Educación Superior Ciencia y Tecnología (MESCyT).

Dentro de los Países y Universidades Internacionales que imparten esta Especialidad se encuentran, Universidad Alfonso Sabio X-España, Europea Madrid Alcalá (Madrid), Universidad CIEO-Colombia, Universidad de Chile, Universidad de Valencia, Universidad de Sevilla, Universidad ABO-Brasil Universidad UCA-Argentina, Complutense de Madrid entre otras.

El inicio de esta disciplina en República Dominicana en la UCE tiene sus orígenes por la inquietud de una institución Internacional de España el ESPO-MIRIP (Escuela Superior de Postgrado-Master Internacional en Rehabilitación Implantología y Periodoncia), siendo su representante, el Dr. José Ramón Mogorrón Huerta, quien realiza un convenio de cooperación interinstitucional entre ambas instituciones, donde se compromete a la creación y ejecución de dicho programa, el cual tiene afinidad con los de Colombia, Brasil y España, formando recursos humanos docentes y especialistas capacitados y competitivos, en esta área del saber.

En la UCE, inicia en 2011 con su 1ra. Promoción (2011-2013) ya finalizada, y actualmente cursando la 2da. Promoción, con la colaboración del ESPO-MIRIP, en su coordinación Internacional, en la misma se realiza una labor social a bajo costo en la cirugía de implantes dentales en la Clínica Odontológica de la Escuela de Odontología (Fase Quirúrgica), incluyendo la Rehabilitación Protésica de los pacientes que asisten a la misma.

En los programas realizados y el que está en curso, se han realizado (4) jornadas, con un total de 271 pacientes integrados, seiscientos implantes dentales colocados en ambas promociones, y un total de 155 rehabilitaciones protésicas colocadas.

Los participantes de la primera promoción (2011-2013), realizaron sus proyectos de tesis con investigaciones científicas, y los de la promoción (2012-2014) están en este proceso, como un gran aporte a esta Institución, siendo este el requisito para su culminación.

Este programa tiene como ventaja poder formar profesionales especialistas, con calidad, óptimos conocimientos y con tecnología de punta en el área odontológica, además de realizar una labor social a personas de escasos recursos, teniendo como desventaja sus elevados costos, lo cual no permite que sea de fácil acceso para los pacientes que buscan estos servicios.

Se hace necesario seguir impartiendo dichos programas y ampliando su cobertura para que pueda todo el profesional de la Odontología tener acceso a ella, aumentando la calidad de dicho programa para una preparación óptima de los participantes y fomentar el servicio social.